

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif adalah suatu penelitian yang dapat menghasilkan data deskriptif berupa ucapan atau tulisan. Menurut Sugiyono, pendekatan kualitatif sering disebut metode naturalistik karena penelitiannya dilakukan dengan kondisi yang alamiah (*natural setting*).¹ Dalam penelitian kualitatif, metode yang biasanya dimanfaatkan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi.

Jenis penelitian yang digunakan peneliti bersifat deskriptif yaitu gambaran suatu data informasi yang dilihat berdasarkan dengan kenyataan (fakta) yang diperoleh saat melakukan observasi dan wawancara. Deskriptif kualitatif dalam penelitian ini digunakan untuk mengembangkan teori yang dibangun melalui data yang diperoleh di lapangan. Adapun alasan peneliti menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif menurut Sugiyono yaitu, untuk menghasilkan data yang nyata melalui wawancara resmi berupa dokumen dengan data hasil penelitian yang berkaitan dengan judul.

B. Kehadiran Peneliti

Kehadiran peneliti dalam penelitian kualitatif sangat penting, karena dalam lokasi penelitian, peneliti berperan sebagai instrumen yaitu kunci dalam melakukan sebuah penelitian. Tugas peneliti sangat berperan penuh dalam penelitian ini, karena peneliti yang mencari data-data yang akan diteliti. Oleh sebab itu, peneliti harus jeli dalam pengamatan atau pencarian data.

¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*. (Bandung : Alfabeta, 2017) Hal.8

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian adalah tempat yang digunakan peneliti untuk memperoleh pemecahan masalah penelitian berlangsung. Penelitian ini dilakukan di beberapa tempat warung kopi yaitu Warung Kopi Roia, Djigrak, Warunk Kulit, dan Mburitan.

D. Data dan Sumber Data

Sumber data dapat memberikan informasi tentang penelitian. Data yang digunakan dalam penelitian ini ada dua jenis sumber data, yaitu data primer dan data sekunder. Adapun pemaparan tentang sumber data primer dan sekunder, sebagai berikut :

1. Data Primer

Dalam penelitian ini yang termasuk dalam data primer adalah mahasiswa pendatang Fakultas Ushuluddin dan Dakwah IAIN Kediri dan masyarakat Kota Kediri yang sedang melakukan proses adaptasi. Data dalam penelitian ini berupa observasi dan wawancara langsung dengan mahasiswa pendatang Fakultas Ushuluddin dan Dakwah dengan masyarakat Kota Kediri.

2. Data Sekunder

Dalam penelitian ini yang termasuk dalam data sekunder adalah buku-buku dan dokumen-dokumen yang bersumber dari orang lain yaitu masyarakat Kota Kediri. Dokumentasi digunakan untuk mengumpulkan data kemudian ditelaah.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah paling strategis dalam

penelitian, karena tujuan utama dalam penelitian ini adalah mendapatkan data.² Prosedur pengumpulan data juga diartikan sebagai suatu usaha untuk mengumpulkan data. Teknik yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah :

1. Observasi (Pengamatan)

Observasi adalah kegiatan pengamatan lokasi penelitian secara langsung yang dilakukan oleh peneliti itu sendiri untuk mendapatkan data-data penelitian yang berhubungan dengan judul peneliti.³ Dalam penelitian ini, peneliti akan melakukan observasi pada mahasiswa pendatang Fakultas Ushuluddin dan Dakwah dengan masyarakat Kota Kediri yang sedang melakukan proses adaptasi.

2. Wawancara

Wawancara merupakan pengumpulan data dengan jalan tanya jawab sepihak yang dilakukan secara sistematis dan berlandaskan kepada tujuan penelitian. Peneliti menerapkan jenis wawancara semi ter-struktur, yaitu sebuah wawancara yang diajukan melalui list pertanyaan satu persatu dan bisa juga pertanyaan itu muncul dari jawaban informan yang diajukan terkait dengan rumusan masalah pada penelitian, guna untuk menggali informasi kepada informan terkait judul dari peneliti.⁴ Wawancara ini akan diajukan oleh subjek penelitian kepada mahasiswa pendatang Fakultas Ushuluddin dan Dakwah dengan masyarakat Kota Kediri sehingga data dan segala jumlah informasi yang berhubungan dengan penelitian ini dapat diperoleh dan disajikan dengan baik. Peneliti mengambil beberapa dari mahasiswa pendatang Fakultas Ushuluddin dan Dakwah IAIN Kediri dan beberapa masyarakat Kota Kediri yang sedang

² Sugiyono. “*Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*”. (Bandung : Alfabeta, 2013) hlm. 224

³ Lexy J. Moleong. “*Metodologi Penelitian Kualitatif*” (Bandung : Remaja Rosdakarya,2018) hlm.166

⁴ Marzuki. “*Metodelogi Riset*” (Yogyakarta : BPEE UII Yogyakarta,2001) hlm. 62

melakukan proses adaptasi.

Tabel 3.1 Informan Mahasiswa Fakultas Ushuluddin dan Dakwah

No	Nama Lengkap	L/P	Jurusan	Smt	Alamat	Waktu Wawancara
1.	Fatimatus Sahroh	P	Komunikasi dan Penyiaran Islam	3	Bangkalan Madura	Selasa, 09 Agustus 2022 Pukul 16.30 WIB
2.	Juniar Mahendra	L	Studi Agama-Agama	9	Kalimantan Selatan	Jum'at, 12 Agustus 2022 Pukul 12.45 WIB
3.	Umi Hanisah	P	Komunikasi dan Penyiaran Islam	5	Sumatra Selatan	Kamis, 11 Agustus 2022 Pukul 10.51 WIB
4.	Annisa Azzahra	P	Ilmu Hadits	3	Jakarta Barat	Kamis, 11 Agustus 2022 Pukul 20.48 WIB
5.	Sofiatul Muna	P	Sosiologi Agama	5	Karawang Jawa Barat	Selasa, 09 Agustus 2022 Pukul 06.28 WIB
6.	Dwi Rohmatul Khasanah	P	Psikologi Islam	5	Pati Jawa Tengah	Rabu, 10 Agustus 2022 Pukul 13.56 WIB

Sumber : Olahan Peneliti

3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah catatan peristiwa untuk mendokumentasikan sesuatu yang sudah berlalu, yang bisa berbentuk gambar, tulisan atau karya-karya monumental dari seseorang.⁵ Dalam penelitian ini dokumentasi yang digunakan oleh peneliti berupa bentuk tulisan, gambar, foto rekaman, dan dokumen. Dokumen yang didapatkan oleh peneliti berupa foto-foto wawancara peneliti dengan informan.

F. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan proses untuk mencari dan menyusun data secara sistematis yang bisa diperoleh melalui hasil wawancara, catatan lapangan dan dokumentasi dengan cara mengumpulkan data kedalam kategori, menyusun kedalam pola, memilih yang layak digunakan dan mana yang seharusnya dipelajari, sehingga peneliti mudah menyimpulkan hasil dari penelitian dan memudahkan seseorang memahami apa yang peneliti simpulkan.⁶ Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis deskriptif, dimana tujuan dari analisis ini untuk menggambarkan secara terstruktur, nyata, dan akurat mengenai fakta-fakta fenomena yang sedang dilakukan oleh peneliti.

Dari penjelasan di atas proses analisis data yang dilakukan dalam penelitian ini menggunakan langkah-langkah menurut Miles dan Huberman, diantaranya sebagai berikut :

1. Pengumpulan Data

Pengumpulan data adalah proses pengumpulan data yang dilakukan peneliti di

⁵ Sugiyono. “ *Metode Penelitian Kualitatif, kuantitatif, dan R&D*” (Bandung : Alfabeta, 2017) hlm. 124

⁶ Sugiyono. “ *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, R&D*” (Bandung : Alfabeta, 2012) hal. 89

lokasi dengan melakukan observasi, wawancara dan dokumentasi.

2. Redaksi Data

Redaksi data adalah suatu bentuk analisis yang mengarahkan dan membuang tempat yang tidak perlu serta mengumpulkan semua data sehingga mendapatkan kesimpulan akhir.

3. Penyajian Data

Penyajian data merupakan analisis kegiatan mengorganisasikan data yang telah dikurangi. Pengelompokan data dilakukan dengan menggunakan label dan lainnya.

4. Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan merupakan analisis yang digunakan untuk menarik kesimpulan menggunakan data yang sudah dikurangi dan disimpulkan dengan cara membuang sesuatu yang tidak penting.⁷

G. Tahap-tahap Penelitian

1. Tahap Pra Lapangan

Tahap pra lapangan adalah tahap yang melakukan kegiatan seperti menentukan fokus yang akan diteliti serta menyesuaikan dengan teori-teori yang akan digunakan.

2. Tahap Kegiatan Lapangan

Tahap kegiatan lapangan yaitu tahap yang melakukan kegiatan dilapangan untuk pengumpulan data-data yang akan diteliti agar data dapat dipercaya dan terbukti kebenarannya.

3. Penelitian Lapangan

⁷ Imron Rosidi. “*Karya tulis ilmiah*” (Surabaya : PT Alfina Primatama, 2011) hlm. 26

Tahap penelitian lapangan dilakukan dengan cara melakukan penelitian lapangan secara langsung. Pada penelitian ini peneliti menemui mahasiswa pendatang yang sedang melakukan proses adaptasi dengan masyarakat Kota Kediri.